

交流ニュース

新島村立
若郷小学校
交流だより
平成18年9月号

合同学習スタート！

若小・新小ともに、初めての合同学習が始まりました。合同学習とは、登校から下校まで、あたかも統合後のように、若小と新小の子どもたちが一日一緒に過ごし、学習を進める活動です。

バスで登校だ！

新小に向かう若小の子どもたちは、いつもよりちょっと早く起きて若郷詰所前からスクールバスに乗り込みます。バスに乗っている時間は十五分ほど。外の景色を眺めている間に、もう新小に到着。いつもより、歩く距離が短くなった子もいました。

ちよつと緊張

これまでも交流学習で新小を何回も訪れている若小の子どもも、新小全員のなかで活動するとなると、勝手が違うようでした。朝は、少し緊張気味で、玄関に到着しました。

全校集会

合同学習最初の活動は全校集会でした。子どもたちは、ルールは分かっているのですが、大勢の中での動き方に慣れるまでちよつと戸惑い気味でした。



ゲームを重ねるにつれて次第にみんなの輪の中に思い切り飛び込んでいる若小生の姿がありました。



「お話でおかしな所はあるかな？」

大勢の前でもできたよ

若小の子どもにとって、新小の学級はとも大勢です。学級の全員を前に話したり、発表したりといった活動は、いつもにないことです。しかし、若小の子どもたちは、日頃の学習と同じく、自分の考えをしっかり和相手に伝えることができました。これまでも集団の中での活動を意識して、学習のルールを定めて学習を進めてきたこともうまく発表ができた要因の一つです。

体育で汗だく

二年生は、体育の真っ最中。どの子もサッカー型のボールゲームに夢中になっていました。

ボールを、相手が扱いやすいようにけったり、反対に、相手を抜くように蹴ったりしていました。先生のアドバイスを聞きながら夢中で体育をしているうちに、いつの間にか顔は上気して汗びっしょりでした。

感想を聞くと「楽しかった!」と弾んだ声で答えてくれました。



トーンチャイムはね...

四年生の音楽の授業をのぞいてみると、ちょうど地区音楽会で若小生が使ったトーンチャイムで合奏をしていました。四年の

T君は、慣れた手つきで新小の友達に持ち方や演奏のタイミングを教えてあげていました。「きらきら星」のメロディを、みんなで息を合わせて演奏にチャレンジしました。



給食当番が違つぞ!

四時間が終わると、待ちに待った給食。いつもの給食もとてもおいしいですが、今日はいつもとは違った楽しみが待っています。

若小の給食準備の方法とは勝手が少し違います。空腹も手伝ってあつという間に準備完了。みんなで元気に給食をいただきました。お代わりの争奪戦の激しさにちょっとびっくりしながらも、しっかりと自分の分は確保できました。

いろいろな考えがあるなあ

国語の時間、いつもは、いくつかのやり方を自分で方法を考えますが、今日は違います。自分が考えている間に、みんなも考えていました。

どの友達もいろいろな考えを持っていることがよく分かりました。うれしいことに、自分と同じ考えの人もいました。



また、友達の見をよく聞いていないと、あとでわかりにくくなることも経験しました。



「また、いっしょに勉強しようね!」

寺ん山探検

両校の一・二年生は、寺ん山の探検に行きました。寺ん山は、春にPTAのお父さんお母さんが草刈りをしてくださって歩きやすくなっていました。

途中で昆虫に出会ったたびに、驚いたり喜んだりにぎやかに登っていきました。汗が額にあふれ出す頃、頂上に到着。頂上からは新小の校庭がよく見えます。皆で大きな声で合図を新小に送ると、新小で待っていてくれた友達や先生が返事をしてくれました。

「遠くにいるのにすぐ近くみたいだね。」と子どもたちの話が聞こえてきました。声をかけ合うことで、離れていて



も一体感を感じたようでした。帰りも疲れた顔を見せず、皆で元気に歌を歌いながら新小に戻りました。

交流が進んでいます

交流サマーキャンプ

両校の四年生が若郷の下山公園でサマーキャンプをしました。この行事は、二つの学校の子どもたちがより仲良くなるようにと、昨年度から行われているものです。

開会式で子どもたちは、担任からいくつもの課題を出されました。例えば、

- ・ テントを 分以内に張る
- ・ 食事前の竹スプーンを自分で作る

など、キャンプに関連した課題ばかりです。

その一つ一つの課題に、子どもたちは真剣に取り組んでいきました。一つ達成する毎にとてもうれしそうな充実感あふれる表情をしていました。その他にも、飯ごう炊さんやキャンプファイヤー、きもだめしなど、ひとつひとつの活動にとても積極的に取り組み楽しんでいました。



最後の課題は、最も難しい十五人で手をつないで一輪車に乗ることでした。何回も失敗を重ね、もう駄目かと思ったその時、ラストチャンスで見事に成功しました。子どもたちはもちろん、周囲の大人も感動の瞬間でした。解散する時には、一段と仲良くなった両校の子どもたちの顔が輝いていました。

この他にも、「気象キャスター出前授業」や「合同若郷前浜クリーン作戦」など、交流が充実して行われた活動がたくさんありました。

二学期にも交流をする機会がたくさんある予定です。また、交流ニユースで子どもたちの活躍の様子を紹介していく予定です。



若郷大運動会においでください!!

主催 若郷保育園 若郷小学校

九月二十四日(日)

午前九時三十分

午後三時

若郷小学校校庭にて

予備日 十月一日(日)

参加 若郷保育園 園児

若郷小学校 児童

P T A

若潮会(若郷ソーラン隊

地域住民(若郷・本村)

若郷小学校の閉校に伴い、最後の保育園小学校合同の運動会となります。

一輪車、全校リレーなど、若郷の子どもたちが一生懸命がんばります。ぜひとも、応援にいらしてください!

地域一般種目

地域一般種目を多数用意しています。地域の皆様にもぜひご参加いただき、若郷の運動会を一緒に盛り上げててください!

- 「組別対抗競技」
- 「各種団体競技」
- 「団体リレー」
- 「みんなで綱引き」
- 「新島大漁節」
- 「幼児・高齢者競技」
- 「保育園小学生競技」

地域の皆様のご来校を、心からお待ちしています!



昨年度 団体リレー



昨年度 一輪車演技

若潮会「南中ソーラン」 出場決定!

若郷盆祭で大好評だった南中ソーランが、運動会でも披露されます。どうぞ、ご期待ください。

若郷運動会メモリアルパネルコーナー設置!

昔の運動会の写真やプログラムを振り返られる内容です。会場に設置しますので、どうぞご覧ください。